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印度实际上很
希望跟中国合作，
发展亚洲， 促进互
联互通， 印度也希
望能借助这个进
程， 来提升自己的
力量。 印度对“一
带一路” 是认可
的， 并不希望被排
除在外

编者按：西安，在莫迪的这次访问中具有特别的意义。 习近平主席安排莫迪访问自己的家乡，并罕见地在西安接待莫迪，这样的精心安排，体现了中
方对此访的重视，显示了中印领导人的个人友谊。当年，玄奘到印度取经并把佛经带回中国，使西安成为中印友好源远流长的见证。回顾历史，展望未来，
西安也许是最好的落脚点。 毋庸讳言，中印关系并非一帆风顺，但莫迪从西安开始的访问之旅，也许可以对未来有所启迪。

莫迪访华寻求基建与制造业对接

经贸合作促龙象“务实携手”
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国网烟台市牟平区供电公司：

“彩虹服务队”
走进龙湖小区

导报讯（记者 王旭光 通讯员

王俊）5月 9日，国网烟台市牟平区
供电公司“雁之队”彩虹共产党员
服务队， 利用周末时间走进龙湖小
区， 对小区的用电情况进行全面排
查， 并与小区物业人员进行交流，了
解小区在用电方面的需求和意见。同
时， 在现场对高低压配电管理和表
计、电费、电价等问题进行了答疑解
惑，在小区发放安全用电宣传材料，
对远程费控及微信绑定、 支付宝缴
费等新业务进行宣传推广。

国网招远市供电公司：

多措备战
迎峰度夏

导报讯（记者 李昕 通讯员 陈宇斐）为
切实做好 2015 年迎峰度夏各项工作，国
网招远市供电公司结合自身实际情况，采
取多项措施，确保电网平稳度夏。 一是制
定迎峰度夏应急预案和保电方案等；二是
全面开展迎峰度夏电网、设备安全生产大
检查；三是认真开展负荷预测和电网安全
运行分析工作；四是认真安排好迎峰度夏
生产值班；五是针对电网特点，开展迎峰
度夏事故演习；六是加快公变补点和台区
改造工程进度； 七是优质服务用心到位，
切实为用户排忧解难。

国网蓬莱市供电公司：

推进农网供电
电压自动采集

导报讯（记者 王旭光 通讯员 王雪奇）
农网供电电压自动采集工作是国网公
司和省公司今年一项重点工作， 国网
蓬莱市供电公司高度重视， 按照统一
部署， 积极开展农网供电电压自动采
集工作。

该公司多措并举，一是成立农网供
电电压自动采集工作组织机构， 每月
报送工作推进情况报告； 二是做好四
类电压监测点的选点设置， 完成农网
各类供电电压监测点的选点设置；三是
加快完成四类电压监测点接入工作。

国网烟台市福山区供电公司：

强化健康食堂
管理工作

导报讯（记者 王旭光 通讯员

纪梅娜）为强化食堂规范管理，提升
食堂服务水平，国网烟台市福山区供
电公司严格按照省公司创建健康食
堂的标准和要求， 规范食堂的各项
工作。 一是加强对饭菜质量、价格的
日常监督和管理；二是严把进货关；
三是定期对厨师人员进行技能培
训。 下一步，该公司将全面落实食品
安全管理各项制度， 提高食堂饭菜
质量和服务水平， 努力做到让员工
“吃得舒心、吃得放心”。

国网济南市供电公司：

动画微视频宣传
新型电费缴费方式

导报讯（记者 刘勇 通讯员 陈彬）
日前，国网济南市供电公司推出动画微
视频———《多种电费缴费方式推广简
介》，推广新型电费缴费方式。

该公司不断拓展缴费方式， 大力
推行支付宝、网上银行、手机缴费、微
信支付、 掌上营业厅手机客户端等新
型缴费方式，方便客户缴费。 制作《多
种电费缴费方式推广简介》 动画微视
频，形象生动地讲解支付宝、网银、手
机支付等 3 种方式的操作步骤和注意
事项。

国网济阳县供电公司：

“五个一”规范
配网故障抢修管理

导报讯（记者 刘勇 通讯员 王丽萍）
近日，国网济阳县供电公司启动配网抢修“五
个一”建设工作，努力在缩短配网故障抢修时
间、提升抢修队伍业务水平方面下工夫，提高
配网抢修效能。

据悉，“五个一”建设将以配网标准化
抢修为核心，规范配网抢修指挥业务，消除
配网故障抢修环节上的工作短板 ， 实现
“一个用户报修 、一张服务工单 、一支抢
修队伍、 一次到达现场、 一次完成故障处
理”的抢修服务目标，全方位提高配网抢
修效率。

◆导报记者 孙罗南

在莫迪就任印度总理近 1周年之
际，他飞抵中国古城西安，从中国国家
主席习近平的家乡陕西省， 开启就任
后的首次访华之旅。14日下午，习近平
主席在陕西大会堂会见了莫迪。

在中国，莫迪将到访西安、北京和
上海三个城市。 作为亚洲最大的两个
发展中国家， 经贸合作仍是莫迪此次
中国之行日程表上的重要一项。

中国社科院亚太研究所印度经济
专家刘小雪 14日接受经济导报记者
采访时表示， 从战略上讲中印两国是
竞争的关系， 但从经济上讲两国又有
较强互补性。 印度也希望能借助亚洲
的互联互通、基础设施建设，来提升自
己的力量。 所以，莫迪如此关注中国，
如此积极地吸纳中国投资， 从某种意
义上来说，是对“一带一路”的认可。

向中国企业家推介印度

莫迪此次访华， 也是自习近平主
席去年 9月访印以来两国间的又一次
重要高层互动。莫迪在访华前夕表示，
他将寻求在经贸领域提升印中两国合
作关系的具体路线图， 争取让中国更
大程度地参与印度经济建设， 尤其是
在制造业和基础设施领域。

刘小雪对导报记者说， 中印两国
领导人去年在发表的声明中已提到，
中国要在基础设施和制造业领域投资
200亿美元。从去年到现在过去了 8个
月， 但这 200亿美元基本上还没有完
全落实，包括两个工业园区的建设，也
只是刚刚解决征地问题。 在刘小雪看
来， 莫迪此次来华是推动相关项目的
落实。
“而且，主要是向中国企业家推介

印度。 ”刘小雪强调说，莫迪访华的这
个时机正好， 因为他手中有张很好的
牌，“我们看到， 印度经济增速已经恢
复到快轨上。 在这样一个高经济增长
的态势下， 再加上莫迪上台后对投资
的友好态度， 他希望借此让中国企业

家了解印度市场， 同时对印度市场有
信心。 ”

据中国驻印度大使乐玉成介绍，
中印双方企业正在为莫迪此访作准
备，一系列务实合作项目正在商谈中，
如果届时能够达成一致， 初步估计不
会少于 100亿美元。 对于莫迪此访，12
日， 印度驻华大使阿肖克·康特透露，
两国有望达成十几项具体合作项目，
将签署至少 20项经贸合作协议。

中印两国经贸活动的主要议程将
放在上海， 莫迪计划在那里会见一批
企业家。不过在印度，一些投资的障碍
依然存在。

刘小雪对导报记者说， 这些障碍
不是光针对中国。“因为莫迪上台后的
一大挑战就是， 他希望修改工业用地
法， 更方便于工业资本获得土地，但
刚一提出，就招致了反对意见，特别
是国大党最近领导了几次示威游行，
甚至发生了农民自杀事件，抨击莫迪
政府上台后以牺牲农民的利益为代
价，讨好工业资本。 ”
“莫迪也给予否认。 毕竟，印度还

是一个农业国家，以农业人口为主，这
对选举来说是很关键的。”在刘小雪看
来，这种情况下，印度的开放或者说经
济改革还是受制于各方的政治利益，
所以不可能进行得非常快。 这样对投
资者来说，有时就会选择观望。
不过， 刘小雪同时表示，“在目前

印度经济高增长的态势下，还是应当
主动去寻找商机。 因为印度毕竟在
好转， 可能中间还有很多牵制力量，
但这个市场是不能放弃的，而且很有
前途。 ”

制造业领域形成对接

中印铁路合作预计是本次莫迪访
华的重中之重。 鉴于印度在铁路建设
方面的勃勃雄心， 中印能否在这一领
域达成合作，也将成为关注焦点。

刘小雪对导报记者说，“印度铁
路网的密集度本来就在亚洲居第一，
对原有铁路网的升级改造是很关键

的。 印度要在这个基础上再建新的铁
路，包括高铁，他们知道中国在这方
面是很有经验的，所以很愿意跟中国
合作。 ”

去年 7月， 莫迪及其财政部长向
议会提交了新政府的首份年度预算报
告。 这份预算报告正式宣告了莫迪欲
借全球资金升级印度铁路网的计划。
去年 9月，习近平主席访问印度期间，
中印两国政府签署了《关于深化铁路
技术合作的谅解备忘录》。

“在高铁方面的合作还是意向性
的。 ”刘小雪表示，因为现在包括进军
印度高铁市场的日本， 也才刚完成可
行性报告。印度发展高铁，还属于很前
期的阶段。 印度目前已有一条线路让
中国进行可行性研究。

据悉， 中国参与可行性研究的是
连接首都德里至南部钦奈的高铁项
目。 该铁路全长 1754公里，预计建造
成本将高达 360亿美元， 是莫迪主推
的印度“钻石四边形”高铁网战略的
一部分， 预计建成后将成为全球第二
长、印度第一长的高铁走廊，时速 300
公里。

除了基础设施领域， 制造业领域
的合作也是一大看点。去年 8月，莫迪
在印度独立日上喊出了“印度制造”
的口号， 号召印度人民将印度建设成
为世界制造业中心。

刘小雪对导报记者分析说，“现在
印度制造业的比重只有 17%， 我们中
国是 44%，比重很高。 我们现在急于转
移出去，印度又希望提高制造业比重，
计划未来 10年、20年提高 10个百分
点。 中印两国正好形成了对接。 ”

当然，印度舆论也会质疑，中国是
不是转移落后的技术？“这个取决于市
场。 ”刘小雪说，“中国的产品线很长，
我们可以生产直接出口欧美市场的产
品，也可以生产中低档产品，这取决于
你的市场能消化什么样的产品。 ”

支持促进互联互通

谈及“一带一路”战略，刘小雪坦

言，实际上印度还是对此有怀疑，因为
印度不希望中国主导亚洲， 从战略上
讲两国是竞争的关系。“但是从经济上
讲，印度又不愿被这个趋势，特别是中
国的投资所疏远。所以，印度最早成为
亚投行的创始成员国。 ”
“印度实际上很希望跟中国合作，

发展亚洲，促进互联互通，在这些方面
都是支持的。 ”刘小雪说，印度也希望
能借助这个进程，来提升自己的力量。
从某种意义上来说，对“一带一路”是
认可的，并不希望被排除在外。

对于“一带一路”框架下中印两
国的合作，莫迪访华前表示，如今，新
兴的亚洲应该重新建立起内部各区
域及与外部世界的联系，印度正在与
中国就建立孟中印缅经济走廊加强
合作。 他表示，他将与中国领导人讨
论相关合作问题。

莫迪表示，自去年起，印度与中国
等国家开始合作建立亚洲基础设施投
资银行，印度欢迎这一创意，因为它能
帮助满足本地区在基础设施建设方面
的巨大需求。

西安是丝绸之路的起点。 是莫迪
访华的首站， 也是习近平主席家乡的
省会。 在西安，莫迪参观了秦始皇兵马
俑、大兴善寺等。 去年 9月，习近平访
问印度时， 莫迪便邀请习近平到他的
家乡古吉拉特邦访问。

莫迪表示， 很高兴去年接待习近
平主席访问印度， 特别是访问他的家
乡古吉拉特邦， 也很高兴此次访华如
约来到同印度有着悠久历史联系的中
国古城西安。印方视中国为伟大邻居，
致力于增进两国互信，密切战略沟通，
拓展各领域合作，深化人文交流，妥善
处理有关分歧。

值得一提的是， 莫迪在本月 4日
开通了新浪微博为此次访华“热身”，
也拉近了与中国民众的距离。“你好中
国！ 期待通过微博与中国朋友们互
动。 ”莫迪发出首条问候。 14日，莫迪
更是在微博上“直播”了西安之行。莫
迪说，“非常高兴看到中国人民的热
情。 人文往来总是非常特殊。 ”

◆导报记者 孙罗南

印度总理莫迪的中国之行吸引了全球不少媒体的目光。
美国全国广播公司财经频道(CNBC)网站的文章写道，莫迪将从周四

开始他对中国为期 3天的访问，他将在西安、北京、上海会见政府高层官
员和企业家们， 讨论这两个亚洲巨人之间更广泛的经济合作。 分析家表
示，莫迪将主要在中国推销“印度制造”。中国的企业也将会积极响应。因
为他们希望走出去，而印度被广泛地视为最大且最快的增长机会。

英国《经济学人》的文章写道，莫迪访问中国的 3天之旅被视为重启
亚洲这两大巨头关系的契机。 莫迪显然是近期对中国最感兴趣的印度领
导人。他多年前就到过中国。当他任古吉拉特邦首席部长时，他还多次到
中国了解中国经济的快速发展。印度希望在制造业领域与中国进行合作。

路透社的报道说，在莫迪本周将出访中国之前，中国一直在敦促印度
加快推进新德里至金奈的高铁项目，两国都认为经济合作重于地区竞争。
中印已经就加快金奈至班加罗尔的高铁走廊建设达成共识， 中国寻求在
莫迪对铁路系统进行现代化改造的愿景中分得一杯羹。 印度每天有 2500
万人乘坐火车出行。

上述报道说，有官员称，中印两国领导人会晤更可能在经济方面取得
进展， 因为中国试图更多参与印度的经济发展。 部分受益于统计数据修
正，印度现已超越中国，成为世界增速最快的主要新兴经济体。 莫迪似乎
乐于鼓励这种投资。“莫迪正在抛弃针对中国的过时策略。 ”富有影响力
的印度外交政策分析家 C.. Raja. Mohan称。

抛弃过时策略

西安大雁塔下的新德里餐厅的中印员工合影 据新华社


